

# *Amistad y cooperación distinguen nexos Cuba-India.*

---



Por María Josefina Arce.

Cuba es la primera parada de la gira por América Latina de la ministra de Estado de Asuntos Exteriores y Cultura de la India, Meenakashi Lekhi. Una muestra más de las cálidas y excelentes relaciones existentes entre las dos naciones.

La Mayor de las Antillas no olvida que el país asiático fue uno de los primeros en reconocer el triunfo de la revolución en enero de 1959, fecha a partir de la cual se ha mantenido un fluido diálogo político y un estrecho contacto, materializado en un amplio intercambio de visitas de alto nivel.

Trascendentales fueron los viajes a territorio indio del líder histórico de la revolución cubana, Fidel Castro, en 1973 y 1983. Años antes, en 1959, el guerrillero heroico Ernesto Che Guevara también había visitado a la nación del continente asiático, que en 1960 abrió su misión diplomática en la capital cubana.

La Habana y Nueva Delhi han firmado acuerdos de cooperación en diversas esferas como ciencia y tecnología, comercio bilateral, biotecnología, cultura y energía renovable. En esta última el gobierno indio ha otorgado al archipiélago líneas de créditos para distintos proyectos referidos al uso de las llamadas energías limpias.

Destaca el alto grado de cooperación en la biotecnología entre compañías cubanas e indias y el desarrollo de proyectos conjuntos, ante el avance de ambos estados en esta rama.

Cuba exhibe notables logros con la obtención de novedosos medicamentos, mientras que la India cuenta con un alto desarrollo en la construcción del equipamiento utilizado en el campo de la biotecnología y la industria farmacéutica.

En las consultas políticas, efectuadas en junio pasado en La Habana, ambas partes coincidieron en las amplias perspectivas que existen para fortalecer los vínculos económicos, comerciales, financieros y de colaboración.

Las autoridades cubanas han señalado el papel que puede desempeñar India en el avance de sectores prioritarios del Plan Nacional de Desarrollo Económico y Social hasta 2030.

Entre los dos países hay una gran coincidencia en diversos temas del acontecer internacional, y han mantenido fluidos y estrechos contactos en foros como la ONU, el MNOAL, Movimiento de Países NO Alineados, y el Grupo de los 77+China, cuya presidencia pro tempore ejercerá La Habana en este año.

Cuba en su lucha contra el bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por Estados Unidos desde hace sesenta años siempre ha contado con el apoyo de la India, que reconoce el obstáculo que significa para el desarrollo socioeconómico del archipiélago.

Asimismo, además de mantenerse como uno de los principales socios comerciales de la nación caribeña en la región de Asia y Oceanía, ha mantenido siempre una postura solidaria con el pueblo cubano, al que ha ayudado ante desastres naturales como huracanes.

La visita de la ministra india de Estado de Asuntos Exteriores y Cultura constituirá un impulso a unas relaciones, sustentadas en la amistad, el respeto, la solidaridad y puntos de vista comunes.

---

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/310310-amistad-y-cooperacion-distinguen-nexos-cuba-india>



**Radio Habana Cuba**